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 ، الإله الواحد، آمين.سباسم الآب والابن والروح القد

ـ ب بكما أرحّ   .الرهبانية اللبنانيّة أن أرّحب بالأب جوزف شربل، الّذي جاء من لبنان، وهو راهب منأوّد  قبل البدء بالعظة، 
أنّ  أيضاا غير أنّّ أوّدفي رعيّتنا.  لكاهني اجلليليوسهلا با فأهلا ، روم الملكييّ ال خادم رعيّة إذ إنهّ وهو كاهن معروف "أبونا شفيق"

إنّ  .سوعوالّذين تحمّلوا مشقات السفر من أجل التعبير عن محبّتهم الكبيرة لي ،القادمي من لبنان بالإخوةترحيباا خاصًّا  بأرحّ 
 الّتي الحاضرة معنا اليوم في هذا القدّاس، في كلّ مساء أحدٍ هو عادةا قدّاسٌ تخدمه الشبيبة، وكم أنا مسرور اليوم، بالشبيبة ،قدّاسنا

جل أمواتنا، ففي هذه الرعيّة أمن لتشارك مع جماعة" أذكرنّ في ملكوتك" الصّلة  الشبيبة جاءتجعلت المسيح محوراا لحياتها. لقد 
أموات اجلماعة المشاركة في  وبخاصّةٍ  ،اعتدنا تخصيص الذبيحة الّتي تقام في السبت الأوّل من كلّ الشهر على نيّة الموتى جميعاا

 نبذة عن اجلماعة في ختام الذبيحة الإلهيّة. دناتزوّ نا جانيت أن من أخت   ، وقد طلبت  الذبيحة الإلهيّة
 

دما نتكلّم عن الثالوث وعن عيد حلول الرّوح القدس، ها نحن نحتفل اليوم، بعيد الثالوث الأقدس. ،بعد أن احتفلنع بعيد العنصرة
ذاكرين اسم الآب والابن والرّوح  المسيحيّي على جباههم بطريقة يوميّةالّتي يرسمها غالبيّة  إشارة الصليبإننّا نتكلّم عن ف الأقدس،
فكما أنّ السفير يشعر بالقوّة عندما يتّكلّم باسم بلده، كذلك نحن المسيحيّي  :ليب الكثير من القوّة إشارة الصّ إنّّ أرى في القدس.

الآب والابن والروح القدس، فعلى كلّ تصرفّاتنا وأقوالنا أن تكون علينا أن نشعر بالقوّة حي نرسم إشارة الصليب، لأننّا نتكلّم باسم 
ا أن نعي لأمييّة القوّة لمإنهّ لقوّة إشارة الصليب؟  يكاليوم، هل نحن، كمسيحييّ، مدر ولكنّ السؤال الّذي ي طرح  .لائقة بالله همّ جدًّ

 ليب.الّتي تعطينا إيّّها إشارة الصّ 
 

يسوع لم يعرض أمر التبش    نكا، بل  اختياريّا  اا لم يجعل من التبشير أمر  فهو ،يرختيار في التبشّ الاحريةّ التّلميذ ولم يترك لهم  ىير ةلإن  
عطيت كل ذهبوا إلى اجلبل حيث أمرهم يسوع، وقال لهم: لقد أ  و "استخدم يسوع صيغة الأمر لذا  ،على التّلميذ امفروضا  اواجبا 



روا كلّ الأمم اذهبوا ،سلّطان واجباا يصير حي يتعمّد المؤمن باسم الآب والابن والرّوح القدس، لا يعود التبشير خياراا له بل  ."وبشّ 
لا يتمّ فقط عبر ذهاب المؤمن إلى أقاصي الأرض، إنّّا يبدأ من مكان تواجد المؤمن أي في مكان عمله وفي التبشير  إنّ  عليه إتمامه.

ر بالمسيح، إذ سيرى اجلميع في تصرفّاته وأعماله أنهّ . في مدرستهو مؤسسته، في عائلته  إنّ الإنسان الّذي يقوم بعمله كما يجب يبشّ 
ن ير به؟ وكم م، فكيف نسعى إلى التبشّ ير بكلمة الله، ونحن نجاهر بأننّا تلميذهإنّ المسيح يأمر تلميذه بالتبشّ تلميذ المسيح. 

 أن نبشّرهمعن الضلل و  ءنانرّد أبنا قادرين كأهل، على أنوا إلى الإيمان بسببنا؟ وإنّ كنّا غير دّ الأشخاص قد أحبّوا المسيح وارت
حد منّا للآخر كي ن هم بعيدين؟ إخوتي، نحن جميعاا بحاجة للصّلة، فلي ص لّ  الواير به م  ننجح في التبشّ بالمسيح، فكيف عسانا 

 ننجح في أعمالنا التبشيرية المطلوبة منّا. 
 

ا منه لتلميذه، ونحن كمؤمني علينا الوثوق بكلم دالعكم كلّ الأيّّم حتّّ منتهى "وها أنا م :إن  قول المسيح هر"، يشكّ ل وعدا
لكن السؤال الّذي ي طرح هل نحن  كما وعد.  يسوع لنا أي أنهّ علينا الاتّكال عليه وعدم الخوف لأنهّ معنا حتّّ انتهاء الدّهر،

الإنسان  في نتكمصادقٌ في وعوده، لكن المشكلة  إنّ الرّبّ ير وفق تعاليمه طول أيّّم حياتنا؟ والسّ  ،اعنا لهبصادقي في وعدنا له باتّ 
في أزمات أم إن كنّا نلتجئ إليه في الّذي قد يتخلّى عن الرّبّ حي يقع في مشكلة. فلنسأل ذواتنا إن كنّا نلتجئ للرّبّ عند وقوعنا 

أوقات الراحة والبحبوحة والسّلم فقط. إنّ وعد الرّبّ لنا صادق حي قال لنا: "لا تخافوا أنا معكم حتّ انقضاء الدّهر"، فعلى أمل 
ا نتابع صلتنا وقدّاسنا ونجدّد إيماننا بالله الواحد قائلي: نؤمن بإله واحد.  ..أن نكون معه دائما
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